



# Encuesta Casen 2024 se aplicará en 3.353 hogares de la región

**SOCIAL.** Instrumento mide la situación socioeconómica de chilenos y chilenas.

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

Hasta el próximo 31 de enero de 2025, los encuestadores del Centro de Microdatos de la Universidad de Chile estarán desplegados por todo el país para un nuevo proceso de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica (Casen 2024), cuya muestra objetivo medirá 3.353 hogares en la región.

La Casen es un instrumento aleatorio, confidencial y anónimo a cargo del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, que ya comenzó a ser aplicada a partir del 1 de noviembre, con rígidos protocolos de seguridad. Esta muestra, que se realiza cada dos años a nivel nacional, es clave para la planificación de las políticas públicas del país.

Por las especiales características geográficas y de población en la región, la encuesta será aplicada en ocho de las nueve comunas de Antofagasta, quedando excluida de esta medición la localidad fronteriza de Ollagüe, ubicada a 3.660 metros sobre el nivel del mar.

## LLAMADO

Sobre la importancia de esta medición, el seremi de Desarrollo Social y Familia, Mauricio Zamorano Muñoz, llamó a participar de este proceso que es clave para la definición e impulso de políticas públicas con pertinencia territorial, dada la particularidad de cada una de las regiones. El requisito es que la



SE ESPERA RECOLECTAR ENCUESTAS EN UNA MUESTRA OBJETIVO DE 74.668 VIVIENDAS DEL PAÍS.

persona que responda la encuesta sea mayor de 18 años para la entrega de información.

“Es muy importante que la comunidad participe en esta medición por todo lo que significa y define en el futuro. La Encuesta Casen permite obtener información en ámbitos de la salud, educación, vivienda y entorno, trabajo y protección social y redes y cohesión social, lo cual se utiliza para impulsar planes, políticas y programas pertinentes y acorde a las necesidades de los territorios”, manifestó.

La Encuesta Casen permite adoptar decisiones en temas tan importantes como salud, educación, vivienda y trabajo,

entregando una radiografía certera en torno a los niveles de pobreza de la población”, manifestó la autoridad.

A nivel nacional, la Encuesta Casen 2024 llegará a alrededor de 75 mil hogares objetivo, concentrando la Región Metropolitana el mayor número de encuestas, seguida de Valparaíso y Biobío. La Región de Antofagasta sólo representa el 4% de esta muestra, aunque la medición también considera un sobremuestreo ante la cifra de rechazos.

## ENCUESTADORES

En total, en la región serán cerca de 100 encuestadores del Centro de Microdatos que esta-

rán a cargo de esta labor, la mayoría concentrados en Antofagasta (50) y Calama (25), respectivamente, quienes deben portar su respectiva acreditación que puede ser verificada en la página [www.casen2024.cl](http://www.casen2024.cl).

La coordinadora de la Encuesta Casen en Antofagasta, Katherine Quintanilla, explicó que la encuesta dura alrededor de una hora en promedio, lo que dependerá del número de integrantes del hogar. La funcionaria reiteró la confidencialidad de los datos.

Uno de los mayores problemas en las mediciones anteriores estuvo centrado en edificios y condominios, tanto en

Antofagasta y Calama, situación que hizo más lento el proceso. En estos lugares, la mayoría de las veces los administradores o conserjes no dejan ingresar a los encuestadores para cumplir con el proceso.

La nueva versión de esta encuesta tiene por objetivo caracterizar periódicamente la realidad socioeconómica de los hogares y habitantes del país, con un foco especial de aquellos que están en condición vulnerable.

La Casen 2022 situó la incidencia de pobreza en la región en 7,6%, y si bien quedó sobre la media nacional de 6,5% (mínimo histórico), es una de las más bajas del país. **CS**